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Das Amt für Wald, Wild und Fischerei bekämpft seit mehreren Jahren mit grossem 
Engagement die naturliebenden Senslerinnen und Sensler mit unendlich vielen 
Fahrverboten in den schönen Voralpen. Bekannt ist, dass nicht mit gleichen Ellen 
gemessen wird und im Greyerzbezirk die Verbote wohl ausgeschildert, aber nur wenig 
respektiert werden. Geradezu grotesk ist der Aufstieg zur Auta Schia, welcher von der 
Greyerzer Seite möglich ist, aber vom Plasselbschlund her verboten wird. 

Nun, das Amt für Wald, Wild und Fischerei und auch Frau Staatsrätin Garnier haben 
mehrfach verneint, dass es zu einer ungleichen Behandlung des Sense- und des 
Greyerzbezirks kommt. Hier nun meine Anfrage zu einer Tatsache, welche schwer 
begreiflich ist und welche klar belegt, dass das Amt für Wild, Wald und Fischerei 
zusammen mit Frau Staatsrätin Garnier den Sensebezirk mit Wonne schikanieren will. 

Vorerst eine Klärung des Verbotes "AIIgemeines Fahrverbot": Das Verbot 
"AIIgemeines Fahrverbot" des Schweiz. Strassenverkehrsgesetzes regelt klar, dass  
der Verkehr grundsätzlich für alle Fahrzeuge in beiden Richtungen verboten ist. 
Ausnahmen können mit einem Schild unter der Verbotstafel angezeigt werden. 
lm Motelon-Tal gibt es eine Berg- und Forststrasse, welche vom Haupttal in Richtung 
Dent de Broc abzweigt, welche ebenfalls mit einem "AIIgemeinen Fahrverbot" 
ausgestattet ist. Weiter oben findet man einen Parkplatz (mit oder ohne 
Baubewilligung erstellt...), welchen der Skiclub Broc für sich eingerichtet hat. 
 
Der unterzeichnende Grossrat gelangt nun mit folgenden Fragen an den Staatsrat: 

• Auf welcher gesetzlichen Basis erlaubt Frau Staatsrätin Garnier dem Skiclub 
Broc das Benützen dieser Strasse, welche mit einem AIIgemeinen Fahrverbot" 
(ohne Ausnahmen!) versehen ist? 

• Wurde für das Erstellen dieses Parkplatzes eine Baubewilligung eingeholt? 
Falls ja, wann? Wann wurde das Baugesuch publiziert? Wo? 

• Wie viele Autos darf der Skiclub Broc über die gesperrte Strasse auf seine 
Parkplätze hinauffahren lassen? Der Zubringerdienst ist nicht gestattet! 

• Wie viele Bussen wurden auf dieser Strasse ausgesprochen? 

• Warum gibt es hier keine Wintersperre? lm Sensebezirk hat Frau Staatsrätin 
Garnier überall Wintersperren aufgestellt. 

• Unmittelbar bei der Verbotstafel „AIIgemeines Fahrverbot" sieht man auf dem 
Foto die Überreste einer Barriere. Warum ist diese nicht mehr in Betrieb? Wer 
hat diese Entfernung legalisiert? lm Sensebezirk will Frau Staatsrätin Garnier 
überall Barrieren aufstellen. Warum wurde diese Barriere im Greyerzbezirk 
entfernt? 



Es geht dem unterzeichnenden Grossrat in keiner Art und Weise um eine Schikane 
gegen den Skiclub Broc. Dieser Verein, der sich für das Hobby und die Freizeit der 
Skifahrer einsetzt, verdient unsere Anerkennung. Es geht aber darum, dass im 
Sensebezirk eine derartige Bewilligung in keiner Art und Weise ausgesprochen wurde 
und die Senslerinnen und Sensler von den Mitarbeitern des Amtes für Wald, Wild und 
Fischerei strengstens kontrolliert und schikaniert wurden. 
 
In der Beilage finden Sie die Fotos zur erwähnten Strasse (inkl. Beschilderung mit 
allgemeinem Fahrverbot und Parkplatz des Skiclubs Broc). 
 
 

(Gez.) Rudolf Vonlanthen, Grossrat 
 
 

Beilage : 
 
3 Fotos 
 


